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画报是纸媒中的贵族
在胡守文看来，实际上画报是承载纸媒贵族

这样一种身份，只不过今天回头来看，媒体人没

有伺候好这个纸媒贵族。媒体人也对它理解不

深，它的内涵和外延有哪些东西，值得解读。

记者（以下简称记）：画报在平面媒体中是个

什么样的地位？

胡守文（以下简称胡）：过去讲，画报是纸媒贵

族。为什么是纸媒贵族？因为在纸媒中，它居于

少数。

而且欣赏画报和欣赏文字是不一样的。文字

只需要读，画报是需要看，看的过程，要带着美

感，要把美学的东西加进去，并对图片有一定的

勾勒和要求。

记：画报的时代现在还存在吗？

胡：现在看来，读图时代还没有过去，还是在逐

渐的深化，其实屏幕阅读也看作是读图的一个延伸，

或者是放大。可视化阅读，或者有的媒体叫做可视

化的表现。

安徽出版总有让人惊喜处
说到安徽出版集团，胡守文有一种亲切感。

在他看来，《安徽画报》的主办方不但早有耳闻，而
且在全国文化产业都具有影响力，做得非常好。

当《安徽画报》复刊的消息，在业界传开初
始，他便在“出版头条”发布了这个“喜悦”。胡守

文表示，安徽出版总有让人惊喜处。
记：对于《安徽画报》的复刊，您是怎么看的？

胡：在这样一个严峻的纸媒萎缩的形势下，受
新媒体冲击，能恢复《安徽画报》，我觉得，安徽出
版集团及其下辖的市场星报社，是需要很大的勇
气来做这件事情。复刊是逆风而上，如果路径选
对了，真可能做出别人没有的好东西来，是会有
超越的可能性。

记：办好它，应该从哪些方面着手？

胡：要想办好《安徽画报》，关键在于对过去
怎么认识，对未来怎么把握，就是眼下要怎么架
构与设计，准确定位和把握，你服务于哪个阅读阶
层，这是最重要的。

要站在媒体发展新时代的起点迈步
美术设计的重要性，胡守文一再着重强调。

他个人认为，对于杂志来说，非常重要的是它的
美术设计。美术设计可以决定这本杂志的生死，
因为如果这本杂志设计的好，特别大胆，特别国
际水准的话，它可以带动一半的市场。

记：在传媒日趋发达的今天，怎样才能做出特色？

胡：我觉得要珍惜这样一个重新办刊的机会，
起点要高，要站在媒体发展新时代这样一个台阶
上来考虑问题。

记：美术设计的重要性体现在哪里？

胡：很多人买你这个杂志，不一定是买你的内
容，而就是买你的设计来看。设计精彩，或者值

得收藏，或者值得欣赏，或者值得学习和参考。
所以，要想办好杂志，一定要有一个很好的美

术设计的班子，或者一个很好的美术设计总监。
今天要么做杂志，要么不做，要做就要有一个

目标，比如说，要做到亚洲最好。

必须具有全媒体经营意识
胡守文提出，现在办杂志还要有立体经营和

全媒体经营意识，要考虑视频怎么和画报结合，

打造《安徽画报》的视频版。

所以，视频做数据库，将来也是非常珍贵的。

记：做数据库需要注意的方面有哪些？

胡：从画报开始恢复那天起，就要把图片的数

据库做起来，而且还要把图片的各种规定完善

好，版权意识一定要有。

同时，配合着一个图片故事，还可以做一个音

频的版本，这样可以单独的作为一个音频的产品

来卖。让开车的司机听，让出租车司机听。

总之，不要拘泥于过去，先打破过去的那些条

条框框，要借鉴当今国际上办画报的优秀和成功

之处，把画报整个框架丰富起来，办成立体的、多

元的高水准《安徽画报》。

胡守文：敢于逆势复刊
相信能办出高水准《安徽画报》

开栏语
江淮脸谱，人民记忆。

《安徽画报》，安徽的历史像册。

创刊于 1958 年，曾见证过安徽的重要发展时期，记

录过安徽的重大历史时刻。翻开她的过往，那一帧帧黑

白或彩色的独白图本，在一种跳跃的层进里，将事件锤

炼到了简单的语境上，把所有的思绪表露无遗。在这种

表白中，又充满了信心和力量，给人内心深层的拷问和

震撼。

而今，60年风雨之后，《安徽画报》重新起航。

安徽人民的目光，又一次投向她。包括，知晓她一切

的人们。

他们与她的情感，割不断，说不完。

今天，我们推出“话说画报”专栏，让他们说出她的故

事，告诉每一个人，复刊后的《安徽画报》又将是一座江淮

平台、一方文化园地。在这里，您可以用图来记录、倾诉、

聆听、激扬文本，放飞一切与梦想、文化、行走有关的叙述。

让他们感念她的情怀，让世人相信，《安徽画报》必定

承载着共同的期待与梦想，成为江淮文化发展的亲历者、

推动者、实践者和记录者、歌唱者。

他，曾担任中国青年出版社社长、总编辑，同时兼任《青年文摘》主编、兼任《中国青年》杂志社总编
辑；他，现任中国画报协会会长、苏州天梯卓越传媒有限公司创始人兼董事长。

做出版、办杂志，没有人比他更熟悉内中的滋味。
对于《安徽画报》的复刊，除了肯定以外，他表达更多的是赞赏。
那么，《安徽画报》该走什么样的路？深冬的夜晚，他在北京亮马河宾馆一楼大厅茶舍，给出了答案。
胡守文的话语间，不由不让人慨叹，这是一位富有前瞻眼光的老出版人。
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